

# En la asamblea de la Sociedad de Naciones tampoco se planteó ayer la cuestión de España

## La sesión matutina la invirtió el delegado chino en exponer la invasión de su país por el Japón.--Pidió que se llame a éste para que explique su conducta y de no acceder que se le apliquen las sanciones de nación agresora.--Un delegado japonés anuncia que de aceptarse tal sugerencia retiraría su colaboración en Ginebra

Formidables acusaciones contra el Japón.

GINEBRA, 15.—Esta mañana, a las diez y media, continuó sus trabajos la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

En primer lugar siguió la lectura del informe del secretario general sobre las actividades del organismo en el pasado año.

Luego subió a la tribuna el delegado de China, Wellington Court, quien pronunció un sentido discurso. Dijo que China, como miembro de la Sociedad de Naciones, se presenta ante este organismo para denunciar la agresión de que ha sido objeto y la invasión de su territorio nacional por parte del Japón. A este respecto señaló las actividades bélicas, sin previa declaración de guerra, del ejército japonés en el Norte de China, ocupando Tien-tsin y Pekín, la antigua capital de la nación y su centro cultural más importante, y luego en Shanghai, donde los japoneses han utilizado incluso el territorio de las concesiones internacionales para su ataque. El Japón sigue en China un programa colonial. No es cierto, como quieren hacer ver los medios oficiales nipones, que esta nación tenga planteado el problema del exceso de población, pues ésta no es más densa en el Japón que en Bélgica o en algunas provincias de Francia, por ejemplo, la región del Hoped. Lo que pretende el Japón es mantener a su pueblo en el estado de militarización en que hoy se encuentra, para que no desarrolle actividades políticas, y realizar su política de conquistas en el exterior. No persigue solamente el Japón una dominación política y colonial de China, sino también excluir de ella las actividades de otros países extranjeros, principalmente Inglaterra y Estados Unidos y de otras naciones europeas que allí tienen sus intereses. Esto constituye un estado de cosas de evidente gravedad para todas esas naciones, y en realidad, con su resistencia a la invasión japonesa, China no defiende sólo sus intereses, sino también los intereses de los extranjeros, y si ella no consigue oponerse a los propósitos del Japón, éstos constituirían una amenaza para todos y los países perjudicados habrían de defenderse por sí mismos.

El Japón, continuó diciendo, ha violado las leyes del Derecho Internacional y todos los acuerdos existentes. El bloqueo de las costas chinas es absolutamente ilegal y un atentado contra la libertad de los mares. Los bombardeos de los chinos no combatientes y de los extranjeros son otros tantos atentados. El ideal de la Sociedad de Naciones representa el orden internacional y si este organismo tiene el sentido de conservación y seguridad colectiva, no puede volver la espalda al problema. La situación en el Extremo Oriente, por su extrema gravedad, exige medidas inmediatas por parte de la Sociedad de Naciones, que debe tener en cuenta que los artículos 10, 11 y 17 del Pacto han sido violados por el Japón. Por ello China pide que la Sociedad de Naciones decida examinar por sí misma el asunto o sea si es más conveniente remitirlo al Comité consultivo nombrado en 1934, cuando en aquella ocasión el Japón atentó también contra la libertad de China.

Al terminar su discurso el representante chino, Wellington Court, fué muy aplaudido y la sesión se levantó sin haber entrado a discutir el asunto y sin tomar, por lo tanto, decisión alguna.

Si el Japón no explica su conducta, que se le sancione como nación agresora.

Petición del Gobierno chino.

GINEBRA, 15.—En la Sociedad

## El Ministro de Marina francés anuncia que hoy entrará en vigor el pacto de Nyón

Inglaterra y Francia tienen acumulado en el Mediterráneo gran número de unidades de sus escuadras y varias escuadrillas de aviación

La actitud de Italia provoca grandes y diversas opiniones.--"París Soir", en un comentario a la pretensión de Roma y Berlín, dice que si Alemania quiere desatar la guerra todos los pretextos para desencadenarla son buenos

### La amenaza del Japón.

GINEBRA, 15.—Refiriéndose a la petición de China, un miembro de la delegación japonesa dijo que, caso de ser aceptada, retiraría su cooperación de la Liga de las Naciones.

Luego añadió que esto daría lugar, además, a la formación de un bloque anticomunista, integrado por Alemania, Italia y Japón, con otras naciones que expresasen sus sentimientos contra Moscú.

### Al Japón no le agradan las verdades de China y lanza las consabidas bravatas.

LONDRES, 15.—Comentando la intervención de China en Ginebra, en el Ministerio de Negocios Extranjeros del Japón han manifestado que si la Liga decide intervenir, lo que no creen, se agravará la situación. Niegan, asimismo, que ametrallen a no combatientes.

### Más divisiones de buques al Mediterráneo

PARIS, 15.—La gran cuestión internacional, en estos momentos, es el acuerdo de Nyón y su inmediata puesta en marcha.

El ministro de Marina del Gobierno francés anunció que mañana, día 16, saldrán para el Mediterráneo dos nuevas divisiones de destructores franceses, cuatro de torpederos, un buque portaaviones con varios aviones y otros buques auxiliares.

La armada británica, para completar sus efectivos actuales, y numerosos, enviará un crucero ligero y una división de destructores.

### Dos anejos al pacto

GINEBRA, 15.—Esta mañana han sido firmados por los representantes de las potencias de la Conferencia del Mediterráneo dos anejos al convenio ultimado en la misma, en los cuales se señalan las condiciones en que podrán navegar los submarinos y las rutas marítimas que habrán de seguir los barcos mercantes.

La firma de estos dos anejos constituye un verdadero record de trabajo y pone de manifiesto el interés que existe en que el convenio de la Conferencia del Mediterráneo comience a dar sus frutos inmediatamente.

### Ya empezó la vigilancia

LONDRES, 15.—En los medios diplomáticos se hacen conjeturas sobre la nota enviada por Italia con relación al acuerdo de abolir las piraterías en el Mediterráneo, en las condiciones convenidas en la Conferencia de Nyón.

Italia y Alemania pretenden que sea discutida en la reunión que celebrará el próximo viernes el Comité de No Intervención.

Sin embargo, la vigilancia ya se ha iniciado, en la forma convenida.

Aparte de los buques de guerra ingleses que ya se encontraban en el Mediterráneo, van llegando más navíos a aquellas aguas, para colaborar en tal labor.

### Juicios a la actitud de Italia

GINEBRA, 15.—En los círculos diplomáticos de ésta, al ser conocida la contestación de Italia con relación a los acuerdos de Nyón, se decía que con motivo de tal nota se reuniría el viernes el Comité técnico nombrado en la Conferencia de Nyón, a fin de exami-

nar las pretensiones de Italia, pero se afirmaba también que, conforme al texto del convenio, el Comité técnico no podrá determinar otra cosa que constatar que no ha lugar más que a cumplir lo acordado en la Conferencia.

Se señala en los comentarios que el interés de Italia por intervenir con igual intensidad que Francia e Inglaterra en la vigilancia del Mediterráneo, puede radicar en su propósito de poder, de ese modo, seguir prestando su decidida ayuda a los facciosos españoles y, al mismo tiempo, también tendría interés en hacer fracasar el plan acordado.

Por lo demás, se estima que no se puede dar a Italia ningún derecho mientras la nota de España, acusándola de intervención en sus asuntos, está pendiente de discusión en la Sociedad de Naciones.

Se cree en los círculos ginebrinos que ni Italia ni Alemania tomarán decisiones definitivas hasta que se entrevistan Mussolini e Hitler y que en Berlín será donde se decida la actitud de ambas potencias.

### Reserva incomprensible

NYÓN, 15.—Se guarda absoluta reserva en todos los centros autorizados de opinión fascista sobre la impresión que ha debido causar el resumen de los acuerdos de la Conferencia mediterránea de Nyón. Es extraña esta actitud, sobre todo en la Prensa italiana, tan dada a los comentarios sensacionalistas.

### Maniobra fascista fracasada

NYÓN, 15.—Una vez firmado el acuerdo de la Conferencia mediterránea contra los actos de piratería, es comentario general en los círculos políticos que, tal como se han desarrollado las reuniones y como se han verificado los acuerdos, se puede dar por totalmente fracasado el intento de Italia de recurrir al Comité de No Intervención para desautorizar así dicha Conferencia.

### Comentarios de la prensa fascista...

LONDRES, 15.—La prensa italiana, comentando el acuerdo firmado ayer en Nyón, para acabar con los actos de piratería del Mediterráneo, insiste en que es preciso que Italia tenga las mismas facultades para vigilar que Inglaterra y Francia.

El Doctor Galda también se refiere a este asunto, advirtiendo que ahora son Francia e Inglaterra las que tienen que decidir. Añade que la actitud que se adopte contra Italia constituye una desconfianza hacia ésta.

Pretende que ambos países se proponen proteger la navegación de los buques rusos que se dirigen a España.

### Aviación británica al Mediterráneo

LONDRES, 15.—Hoy han salido para el Mediterráneo dos escuadrillas de aviación inglesa, a fin de colaborar con los buques de guerra en la vigilancia de aquel mar, de acuerdo con el pacto firmado ayer en Nyón.

### Si Alemania quiere la guerra, todos los pretextos para desencadenarla son buenos

PARIS, 15.—El periódico "Paris Soir", comentando la nota de Italia pidiendo igualdad con Francia e Inglaterra en la vigilancia del Mediterráneo, dice que una

de las razones para que esa igualdad no pueda otorgarse, es que entre Francia e Inglaterra disponen de 225 destructores y pueden por lo tanto emplear considerable número de ellos para ese control, mientras que Italia sólo tiene 70.

Después se refiere a la actitud de Alemania y a sus manejos y dice que si Alemania no quiere la guerra como viene diciendo, nadie la hará; pero si ella la quiere, todos los pretextos son buenos para desencadenarla.

## Los japoneses han desencadenado una violenta ofensiva en un frente de cincuenta kilómetros en el ferrocarril de Tien-Tsin a Hong-Kong

Norteamérica decreta el embargo de armas transportadas en buques yanquis para alguno de los bandos contendientes.

Diez mil bajas japonesas

LONDRES, 15.—Según comunica la Embajada china en Londres, el ejército japonés que lucha en los sectores de Shanghai ha tenido diez mil bajas durante las operaciones que obligaron a los soldados chinos a retroceder a una segunda línea.

El terreno que van a atacar ahora los japoneses presenta más dificultades que el que tanto trabajo les costó conquistar.

Ahora los combates más importantes se producen entre Pekín y Hankow.

Los buques yanquis no podrán conducir armas ni municiones

LONDRES, 15.—El presidente Roosevelt ha declarado que los buques mercantes al servicio del Gobierno norteamericano no podrán llevar armamento o municiones a ninguno de los beligerantes en China.

Advirtió que si deciden hacerlo los vapores de compañías particulares, tendrá que ser por su propia cuenta y riesgo.

Aclaró que esta decisión no significaba que había entrado en vigor la ley de neutralidad.

Los comandantes de las flotas norteamericana e inglesa han encargado a ambos bandos que procuren evitar que, a consecuencia de los bombardeos aéreos se causen víctimas entre la población civil.

La epidemia de cólera

LONDRES, 15.—La epidemia de cólera se sigue extendiendo.

En la concesión francesa hay 650 personas atacadas de este mal.

El bombardeo de la zona internacional

SHANGHAI, 15.—Los almirantes de las escuadras inglesa y norteamericana que se encuentran en estas aguas han visitado al almirante de las fuerzas navales japonesas para darle cuenta de las víctimas causadas en la zona internacional por el fuego de los barcos nipones y le pidieron que adopte las medidas necesarias para que tales hechos no vuelvan a producirse.

Embargo de armas yanquis

WASHINGTON, 15.—El Gobierno de los Estados Unidos acaba de acordar el embargo provisional de armas y municiones con destino a China o al Japón. En

virtud de un decreto firmado por el presidente Roosevelt no se podrá efectuar el transporte de armas y municiones con tales destinos en barcos mercantes propiedad del Gobierno o de compañías controladas por él. En cuanto a los barcos de empresas particulares podrán hacer el transporte, pero por su cuenta y riesgo, sin derecho a pedir protección oficial en caso de accidente. En los medios oficiales se anuncia que se toma tal medida para evitar incidentes en aguas chinas, pero que ello no significa la aplicación a ninguno de los dos países de la ley de neutralidad.

Por lo pronto, la medida ya ha alcanzado a un barco que navegaba en estos momentos, llevando diecisiete aviones y alambre de púas para el Gobierno chino. Este barco, por estar controlado por el Gobierno norteamericano, ya no podrá hacer entrega de su mercancía en Nankín, pero lo más probable es que transbore su cargamento a otro barco de empresa particular o a uno extranjero.

La medida perjudica a China

SHANGHAI, 15.—La orden de Roosevelt prohibiendo el transporte de armas y municiones ha sido acogida con desagrado por las autoridades chinas, pues no se podrán hacer ya compras en Norteamérica, no obstante ser China el mejor comprador que tienen los Estados Unidos.

Sin embargo, Japón sale favorecido, porque puede hacer el transporte en sus barcos propios, mientras que China no puede producir así por carecer de marina mercante.

Situación estacionaria

SHANGHAI, 15.—La situación en los distintos frentes no ha sufrido hoy gran variación. Las fuerzas chinas conservan todas sus posiciones de la jornada anterior, aunque la actividad fué grande en varios sectores.

Los japoneses han desencadenado una fuerte ofensiva en un frente de 50 kilómetros en el ferrocarril de Tien-tsin a Hong-Kong.

Parece que el alto mando nipón prepara una ofensiva aún más enérgica en el Norte y el Centro.

## La devolución de créditos por el Gobierno español a los súbditos yanquis

Lleva las negociaciones Alvarez del Vayo

WASHINGTON, 15.—El Gobierno español está en negociaciones con el de los Estados Unidos para arreglar las reclamaciones de daños y perjuicios presentadas por varios ciudadanos norteamericanos que al estallar el movimiento subversivo tenían en distintos bancos españoles cantidades que ascienden a unos treinta millones de dólares.

Estas negociaciones las lleva, por el Gobierno de Valencia, Alvarez del Vayo.

Se trata de devolver esos créditos a los norteamericanos, créditos que no pudieron retirar por el control que existía ya antes del movimiento, para impedir la evasión de España de capitales extranjeros.

### Formidables acusaciones contra el Japón.

GINEBRA, 15.—Esta mañana, a las diez y media, continuó sus trabajos la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

En primer lugar siguió la lectura del informe del secretario general sobre las actividades del organismo en el pasado año.

Luego subió a la tribuna el delegado de China, Wellington Court, quien pronunció un sentido discurso. Dijo que China, como miembro de la Sociedad de Naciones, se presenta ante este organismo para denunciar la agresión de que ha sido objeto y la invasión de su territorio nacional por parte del Japón. A este respecto señaló las actividades bélicas, sin previa declaración de guerra, del ejército japonés en el Norte de China, ocupando Tien-tsin y Pekín, la antigua capital de la nación y su centro cultural más importante, y luego en Shanghai, donde los japoneses han utilizado incluso el territorio de las concesiones internacionales para su ataque. El Japón sigue en China un programa colonial. No es cierto, como quieren hacer ver los medios oficiales nipones, que esta nación tenga planteado el problema del exceso de población, pues ésta no es más densa en el Japón que en Bélgica o en algunas provincias de Francia, por ejemplo, la región del Hoped. Lo que pretende el Japón es mantener a su pueblo en el estado de militarización en que hoy se encuentra, para que no desarrolle actividades políticas, y realizar su política de conquistas en el exterior. No persigue solamente el Japón una dominación política y colonial de China, sino también excluir de ella las actividades de otros países extranjeros, principalmente Inglaterra y Estados Unidos y de otras naciones europeas que allí tienen sus intereses. Esto constituye un estado de cosas de evidente gravedad para todas esas naciones, y en realidad, con su resistencia a la invasión japonesa, China no defiende sólo sus intereses, sino también los intereses de los extranjeros, y si ella no consigue oponerse a los propósitos del Japón, éstos constituirían una amenaza para todos y los países perjudicados habrían de defenderse por sí mismos.

El Japón, continuó diciendo, ha violado las leyes del Derecho Internacional y todos los acuerdos existentes. El bloqueo de las costas chinas es absolutamente ilegal y un atentado contra la libertad de los mares. Los bombardeos de los chinos no combatientes y de los extranjeros son otros tantos atentados. El ideal de la Sociedad de Naciones representa el orden internacional y si este organismo tiene el sentido de conservación y seguridad colectiva, no puede volver la espalda al problema. La situación en el Extremo Oriente, por su extrema gravedad, exige medidas inmediatas por parte de la Sociedad de Naciones, que debe tener en cuenta que los artículos 10, 11 y 17 del Pacto han sido violados por el Japón. Por ello China pide que la Sociedad de Naciones decida examinar por sí misma el asunto o sea si es más conveniente remitirlo al Comité consultivo nombrado en 1934, cuando en aquella ocasión el Japón atentó también contra la libertad de China.

Al terminar su discurso el representante chino, Wellington Court, fué muy aplaudido y la sesión se levantó sin haber entrado a discutir el asunto y sin tomar, por lo tanto, decisión alguna.

Si el Japón no explica su conducta, que se le sancione como nación agresora.

Petición del Gobierno chino.

GINEBRA, 15.—En la Sociedad

### El Pleito de Palestina

GINEBRA, 15.—El día de hoy no tuvo interés marcado en lo que se refiere a los problemas que interesan a España.

### El Pleito de Palestina

Bajo la presidencia del jefe del Gobierno español, Negru, se reunió la Asamblea por la tarde, en consejo. Junto al jefe del Gobierno español se sentaron en la mesa de discusión los ministros de Negocios Extranjeros francés, Delbos, el de la Gran Bretaña, Eden y el representante de la U. R. S. S., Litvinof.

Se acordó el nombramiento de un Comité, compuesto por Antonesco, Utiens y Sandler, que informará al Consejo, al final de la discusión que se entable sobre la Co-

### El socialismo belga se opondrá por todos los medios, sean o no legales, a la marcha del fascismo.

BRUSELAS, 16.—El Consejo general del partido socialista ha aprobado una moción que someterá al Congreso del partido que se celebrará en Octubre. En ella se hace la declaración de que el partido socialista belga se mantendrá en los cauces legales mientras la política del país marche por los caminos constitucionales; pero si la democracia se ve amenazada por sus enemigos, el partido acudirá a todos los medios a su alcance sean o no legales, para oponerse a la marcha del fascismo. El partido desarrollará una intensa campaña antifascista poniendo en movimiento todas las fuerzas democráticas del país.

### Cese del bloqueo en España, armas para los combatientes leales y protección a los refugiados en Francia.

Manifiesto de los metalúrgicos parisinos

### Las averías del "Balear" son muy importantes

Además sufrió muchas bajas en la tripulación

VALENCIA, 16.—Está comprobado plenamente que el crucero faccioso "Balear", que hace días fué atacado por la escuadra republicana a lo largo de la costa de Argel, se encuentra en Cádiz reparando graves averías que le produjeron nuevos barcos. El buque faccioso tiene una brecha importante en el centro, otra en la parte de babor y la chimenea completamente destruida.

El periódico "ABC de Sevilla" del día 10 del corriente confirma que el "Balear" ha sufrido graves daños así como que los disparos de los barcos leales hicieron numerosas bajas entre la tripulación del crucero faccioso.

Los obreros metalúrgicos han dirigido un manifiesto a las autoridades en el que se dice: «Ya que a costa de tanta clase de sacrificios los bravos combatientes españoles están haciendo fracasar al fascismo, nosotros pedimos que se levante el bloqueo y se permita el envío de armas y se permita a los refugiados españoles».

También en Londres pretenden manifestarse los fascistas.

LONDRES, 15.—El día 3 del próximo mes, los fascistas ingleses se manifestarán en el Este de Londres, en la parte no afectada por la prohibición que pesa sobre tales actos de carácter político, medida adoptada hace unos meses y ratificada anteaer, día de su vencimiento.

Sus propósitos son conmemorar el quinto aniversario de la fundación de este partido político.

### La amenaza del Japón.

GINEBRA, 15.—Refiriéndose a la petición de China, un miembro de la delegación japonesa dijo que, caso de ser aceptada, retiraría su cooperación de la Liga de las Naciones.

### Al Japón no le agradan las verdades de China y lanza las consabidas bravatas.

LONDRES, 15.—Comentando la intervención de China en Ginebra, en el Ministerio de Negocios Extranjeros del Japón han manifestado que si la Liga decide intervenir, lo que no creen, se agravará la situación. Niegan, asimismo, que ametrallen a no combatientes.

### Más divisiones de buques al Mediterráneo

PARIS, 15.—La gran cuestión internacional, en estos momentos, es el acuerdo de Nyón y su inmediata puesta en marcha.

El ministro de Marina del Gobierno francés anunció que mañana, día 16, saldrán para el Mediterráneo dos nuevas divisiones de destructores franceses, cuatro de torpederos, un buque portaaviones con varios aviones y otros buques auxiliares.

La armada británica, para completar sus efectivos actuales, y numerosos, enviará un crucero ligero y una división de destructores.

### Dos anejos al pacto

GINEBRA, 15.—Esta mañana han sido firmados por los representantes de las potencias de la Conferencia del Mediterráneo dos anejos al convenio ultimado en la misma, en los cuales se señalan las condiciones en que podrán navegar los submarinos y las rutas marítimas que habrán de seguir los barcos mercantes.

La firma de estos dos anejos constituye un verdadero record de trabajo y pone de manifiesto el interés que existe en que el convenio de la Conferencia del Mediterráneo comience a dar sus frutos inmediatamente.

### Ya empezó la vigilancia

LONDRES, 15.—En los medios diplomáticos se hacen conjeturas sobre la nota enviada por Italia con relación al acuerdo de abolir las piraterías en el Mediterráneo, en las condiciones convenidas en la Conferencia de Nyón.

Italia y Alemania pretenden que sea discutida en la reunión que celebrará el próximo viernes el Comité de No Intervención.

Sin embargo, la vigilancia ya se ha iniciado, en la forma convenida.

Aparte de los buques de guerra ingleses que ya se encontraban en el Mediterráneo, van llegando más navíos a aquellas aguas, para colaborar en tal labor.

### Juicios a la actitud de Italia

GINEBRA, 15.—En los círculos diplomáticos de ésta, al ser conocida la contestación de Italia con relación a los acuerdos de Nyón, se decía que con motivo de tal nota se reuniría el viernes el Comité técnico nombrado en la Conferencia de Nyón, a fin de exami-

### Aviación británica al Mediterráneo

LONDRES, 15.—Hoy han salido para el Mediterráneo dos escuadrillas de aviación inglesa, a fin de colaborar con los buques de guerra en la vigilancia de aquel mar, de acuerdo con el pacto firmado ayer en Nyón.

### Si Alemania quiere la guerra, todos los pretextos para desencadenarla son buenos

PARIS, 15.—El periódico "Paris Soir", comentando la nota de Italia pidiendo igualdad con Francia e Inglaterra en la vigilancia del Mediterráneo, dice que una

